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REGULAÇÃO X LIBERDADE DE EXPRESSÃO: O FUTURO DAS REDES SOCIAIS NO BRASIL APÓS EMBATE ENTRE ELON MUSK E STF - Alexander 
Coelho, sócio do Godke Advogados e especialista em Direito Digital e Proteção de Dados, e Antônio Carlos de Freitas Jr, especialista em Direito Eleitoral 
e mestre em Direito Constitucional pela USP, assinam este artigo mostrando a visão de ambos sobre o que esperar do futuro das redes sociais na vida 
dos brasileiros. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

“Amor Aos Rins” 
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Prevenção de 

Doenças Renais 
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Edinho Silva, presidente da 
Associação Amor Aos Rins, foi 
convidado pela parceira Fun-
dação Pro Rim, para participar 
em Brasília (Câmara dos Depu-
tados - Espaço Mário Covas), 
de 22 a 26 de abril, da Semana 
de Prevenção de Doenças Re-
nais e da Audiência Pública que 
acontecerá junto à Comissão 
de Saúde, sobre Diagnóstico, 
Prevenção e Tratamento de 
Doenças Renais. No mês de 
março, a associação promoveu 
em Barretos campanha sobre 
a importância da prevenção e 
detecção precoce das doenças 
renais. Edinho Silva teve insu-
ficiência renal aguda e está em 
estágio de controle da doença.
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Prefeitura e Sebrae promovem 
1º Meeting Empresarial de Barretos

Com objetivo de debater te-
mas relevantes para o desenvol-
vimento da indústria e comércio 
local e promover o intercâmbio 
de experiências de empreende-
dores e pessoas que buscam em-
preender na cidade, a prefeitura 
e o Sebrae promovem no dia 30 
de abril o 1° Meeting Empresa-
rial de Barretos - “Empreender, 
desafios e oportunidades”.

O encontro é gratuito, aber-
to à população e será no teatro 
da Faculdade de Ciências na 
Saúde de Barretos Dr. Paulo 
Prata (Facisb), das 19 às 22 
horas. O evento contará ainda 
com mediação do apresenta-
dor Otaviano Costa e mesa re-
donda com empresários locais.

“Será uma grande oportu-
nidade de conhecer a trajetória 
destes grandes empresários e 
discutir o desenvolvimento 
industrial e comercial de Bar-
retos”, completou o secretário 
municipal de Indústria e Co-
mércio, Thyago Abraão.

A expectativa é que o 1° 
Meeting Empresarial de Bar-
retos reúna cerca de 550 pes-
soas, entre representantes de 
empresas, lideranças, autori-
dades, associações empresa-
riais, Instituições de Ensino e 
Pesquisa e público geral.

Os interessados em divul-
gar suas empresas ou serviços 
no evento, podem participar do 
encontro como patrocinadores. 
O investimento é de R$ 1.000, 
R$ 5.000 e R$ 20.000, e prevê 
a veiculação das marcas dos pa-
trocinadores em todos os mate-
riais de divulgação, bem como 
no dia do evento. As propostas 
de patrocínio deverão ser apre-
sentadas até o dia 20.

Informações adicionais 
podem ser obtidas pelo e-mail 
industriacomercio@barretos.
sp.gov.br, pelo telefone (17) 
3324-2199 ou diretamente na 
secretaria, que fica na rua 30, 
antiga sede da prefeitura.

Ponte entre Planura e Colômbia funcionará com 
siga e pare por um mês a partir de segunda-feira

A partir da próxima se-
gunda-feira, dia 15, a ponte 
Gumercindo Penteado, sobre 
o Rio Grande, no quilômetro 
0,0 da BR-364, entre Planura 
e Colômbia, funcionará com 
sistema pare e siga 24 horas 
por um mês. A informação 
foi divulgada pelo Departa-
mento Nacional de Infraes-

trutura de Transportes – DNIT, 
órgão responsável pela ponte 
de aproximadamente 600 me-
tros e confirmada pelo Portal 
de Notícias Colômbia.

“Graças a Deus, o DNIT 
conseguiu uma alternativa para 
trocar os rolamentos da ponte. 
O trânsito não será totalmente 
interditado, mas funcionará no 

sistema pare e siga 24 horas 
por dia, ou seja, dia e noite. Pe-
dimos a colaboração de todos 
que utilizam esta rota para sair 
com pelo menos 30 minutos 
de antecedência para não per-
derem seus compromissos”, 
alertou a coordenadora da De-
fesa Civil de Colômbia, Maria 
Inácia Macedo Freitas.

Segundo o órgão, essa é 
a alternativa encontrada para 
a execução dos serviços de 
substituição das juntas de 
dilatação da ponte, evitando 
a necessidade de interdição 
total. A rota alternativa é a 
BR-153, passando pelo mu-
nicípio de Fronteira-MG.

“Sabemos da preocupa-
ção da região com relação à 
interdição, já que a ponte é 
usada por estudantes, traba-
lhadores e pacientes. A inten-
ção é evitar atrasos por parte 
de todos os usuários dessa 
rota”, informou o DNIT.

A junta de dilatação é 
uma divisão entre duas pe-
ças de uma estrutura e serve 
para que essas partes se mo-
vimentem sem ter contato, 
ou seja, mantém a elastici-
dade da estrutura sem que 
ela seja danificada. (com in-
formações do Portal de No-
tícias Colômbia)

Prefeitura lança portal 
“Invista em Barretos”

O site da Prefeitura de 
Barretos ficou ainda mais 
completo com o lançamento 
do Portal “Invista em Barre-
tos”. A página tem o objetivo 
de apresentar as vantagens 
competitivas do município e 
atrair investimentos.

De acordo com Fernando 
Soares, secretário municipal de 
Finanças, o portal foi desen-
volvido para facilitar a análise 
dos investidores, explorando 
temáticas como: localização 
geográfica, infraestrutura, força 
de trabalho qualificada, clima 
de negócios, incentivos fiscais 
e financeiros, mercado consu-

midor, recursos naturais e maté-
rias-primas, potencial de cresci-
mento econômico, estabilidade 
e segurança, sustentabilidade e 
responsabilidade social, entre 
outros. “Os fatores que influen-
ciam as decisões de investimen-
to em um município podem 
variar dependendo das necessi-
dades específicas da região, con-
dições econômicas locais, políti-
cas governamentais, natureza do 
investimento e preferências dos 
investidores”, disse.

O Portal pode ser acessado 
a partir do site da Prefeitura 
de Barretos, através da guia 
“Serviços”.

É hora de atualizar vacinas em 
atraso: UBSs abrirão para o Dia 

D de vacinação neste sábado
A prefeitura de Barretos chama toda a população a conferir se 

está com a caderneta de vacinação em dia. De segunda a sexta-fei-
ra, basta procurar o postinho de saúde mais próximo. Nos bairros, 
as Unidades Básicas de Saúde (UBSs) vacinam das 8 às 16 horas 
e no Postão (ARE I) é das 8 às 12 horas. Neste sábado, dia 13, as 
UBSs abrirão para o Dia D de vacinação. As unidades disponibili-
zam gratuitamente as vacinas do calendário de rotina para pessoas 
de todas as idades, sendo conferidas as indicações para cada faixa 
etária. Também é realizada a Campanha de Vacinação contra a gri-
pe, que está destinada a grupos prioritários. Devem procurar uma 
UBS ou o Postão para se vacinar contra a gripe: gestantes, mu-
lheres que deram à luz recentemente (puérperas), pessoas idosas, 
crianças a partir de 6 meses de idade menores de 6 anos, professo-
res e trabalhadores da Educação, trabalhadores da saúde, pessoas 
com deficiência e demais profissionais e outros públicos prioritários, 
conforme orientação técnica do Ministério da Saúde.

Veja como ficou 
a composição 
da Câmara de 

Barretos após o 
período de janela 

partidária
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ACORDOS DE CACIQUES
A ida de Mussa Calil Neto para o MDB aconteceu de-

pois de rápida conversa entre Henrique Prata e o deputado 
Baleia Rossi, de acordo com fontes emedebistas. Mussinha é 
pré-candidato do partido a prefeito de Barretos nas próximas 
eleições e acompanhou a sessão de segunda-feira (8) da Câ-
mara Municipal.

O EXEMPLO DE PAULA LEMOS
O empresário Anderson Luiz de Angelino, o popular Bodão, 

elogiou os esforços da prefeita Paula Lemos (PSD) em lidar 
com os desafios enfrentados pela cidade. A atuação de Paula 
Lemos serve de exemplo e incentiva outras mulheres a partici-
parem da política, avaliou o empresário.

PRÉ-CANDIDATA A PREFEITURA
O lançamento da pré-candidatura de Tatiane Muzetti a pre-

feita de Barretos, pelo PSD/Cidadania, está agendado para do-
mingo (14), às 9h30, no salão Villa Poema, na esquina da ave-
nida 01 com a rua 18.

A MAIOR BANCADA NA CÂMARA
Com as mudanças partidárias, o vereador e pré-candidato a 

prefeito, Raphael Oliveira, é o líder do Partido Progressista, a 
maior bancada da Câmara Municipal. Também integram a le-
genda os vereadores Ângelo Tegami, Ricardo Bodinho e Ro-
drigo Malaman.

O TIME DO REPUBLICANOS
O líder da bancada do Republicanos na Câmara Municipal é 

o vereador e médico, Vagner Chiapetti. Também estão na agre-
miação os parlamentares pastor Elson Santos e o presidente do 
legislativo, Lupa.

O TRIO DO PARTIDO LIBERAL
Com a liderança do vereador Paulo Correa, a bancada do 

Partido Liberal na Câmara Municipal é formada pelos edis Ju-
ninho Bandeira e Fabrício Lemos.

PARLAMENTARES DO UNIÃO BRASIL
Os vereadores Chafei Amsei e Gabriel Uchida integram a 

bancada do União Brasil na Câmara Municipal, sob a liderança 
de Nestor Leonel,

NOVO LÍDER DO SOLIDARIEDADE
Carlão do Basquete é o líder da bancada do Solidariedade 

na Câmara Municipal, antecipou o vereador Paçoca, até então, 
único parlamentar da legenda.

ÚNICOS INTEGRANTES DO MDB E PSD
O professor Adilson Ventura é o líder da bancada e o único 

representante do MDB, depois do fechamento da janela partidá-
ria. O PSD também conta com a liderança do único vereador da 
legenda na Câmara, o professor Raphael Silvério.

NINHO TUCANO ESTÁ VAZIO
Com a saída dos vereadores Rodrigo Malaman e Raphael 

Silvério do PSDB (Partido da Social Democracia), o partido 
ficou sem nenhum representante na Câmara Municipal. O ninho 
dos tucanos ficou vazio no legislativo barretense.

POLÍTICA NÃO É PARA FILHOTE
A política não é para filhote, só para leão. Tigre não passa 

perto, comentou o vereador Anelo Tegami (PL) na tribuna da 
Câmara Municipal. Ele garantiu que está preparado para a pró-
xima campanha eleitoral.

DICA DE LEITURA
Sugestão de leitura: “O Vento mudou de direção – O Onze 

de Setembro Que o Mundo Não Viu”, de Simone Duarte, publi-
cado pela editora Fósforo.

Igor Sorente
É jornalista e empreendedor 

nos segmentos de marketing, 
audiovisual e produção de conteúdo

Regulação x Liberdade de Expressão: o futuro das redes 
sociais no Brasil após embate entre Elon Musk e STF

Alexander Coelho, sócio do Godke Advogados e especialista em Direito Digital e Proteção de Dados, e Antônio 
Carlos de Freitas Jr, especialista em Direito Eleitoral e mestre em Direito Constitucional pela USP, assinam este 
artigo mostrando a visão de ambos sobre o que esperar do futuro das redes sociais na vida dos brasileiros. Segue.

O bilionário Elon Musk, 
dono da rede social X (anti-
go Twitter), utilizou seu perfil 
nesta semana para criticar o 
ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), Alexandre 
de Moraes e, posteriormente, 
até o presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva.

O empresário afirma que o 
ministro teria “traído a Cons-
tituição brasileira” e afirmou 
que, em breve, irá publicar 
tudo que teria sido exigido 
por Moraes, além de ameaçar 
a reativar perfis bloqueados.

Para os ministros do STF, 
as declarações de Musk seriam 
uma clara demonstração de in-
cômodo com as regras impos-
tas pelo TSE ao uso das redes 
sociais nas eleições deste ano.

Por conta dos ataques profe-
ridos pelo empresário, o minis-
tro Dias Toffoli indicou, inclusi-
ve, o julgamento de duas ações 
do Marco Civil da Internet até o 
fim do semestre, antes das férias 
do Congresso Nacional.

Diante desse cenário, qual 
deverá ser o futuro do uso das 
redes sociais no Brasil, levando 
em consideração os dispositi-
vos da lei já previstos e a ausên-

Impacto do patrocínio no BBB 24: A ascensão 
das marcas nas redes sociais e vendas

O Big Brother Brasil 
(BBB) continua a ser uma 
plataforma de grande relevân-
cia para as marcas, oferecen-
do uma vitrine valiosa para 
promover ações publicitárias 
que se destacam durante toda 
a temporada do programa.

A Tunad, plataforma de in-
teligência de mídia, realizou 
um mapeamento das intera-
ções entre as marcas patroci-
nadoras do BBB 24, como Es-
porte da Sorte, Estácio, Kwai, 
Mercado Livre, Oi, Rexona, 
Stone e Ton, e sua repercus-
são nas buscas na internet e 
nas redes sociais, durante e 
após a exibição do programa.

Os resultados revelam que 
as ações de merchandising 
realizadas dentro da casa do 
BBB têm um impacto signifi-

cia de uma concreta regulamen-
tação? É possível um equilíbrio 
para combater as notícias falsas 
(fake news), sem atingir a liber-
dade de expressão?

Regular as redes sociais, 
inevitavelmente, vai interferir 
na liberdade de expressão bra-
sileira. Fere na mesma medida 
que o crime de homicídio fere 
a liberdade de ir e vir quando 
há condenação. Na mesma 
medida que o crime de tráfico 
de drogas impede o direito a 
empreender e a fazer empre-
sas e negócios. Na mesma 
medida que o crime de tortura 
de crimes impede a liberdade 
dos pais de educar seus filhos.

Não existe, no Brasil, ne-
nhum direito absoluto, a não 
ser o princípio da dignidade 
da pessoa humana em sua in-
terpretação bem restrita.

Todo o direito pode ser di-
minuído o seu alcance em de-
trimento de outro direito. É a 
sociedade que faz essas esco-
lhas. Agora é chegada a hora 
de a sociedade estabelecer os 
limites da liberdade de ex-
pressão. Sempre se condenou 
a mentira. Mas e agora, esse 
terreno da internet vai virar um 

campo isento da verdade ou da 
obrigação da verdade? Quero 
crer que não pois violaria toda 
a lógica do sistema jurídico.

Atualmente, o Digital Ser-
vice Act (DAS) da União Eu-
ropeia, é a referência mundial 
para diretrizes relacionadas à 
regulamentação, especialmen-
te em quesitos que tangem a 
conteúdos ilegais, publicidade 
transparente e desinformação.

Embora aclamado por 
muitos por seu compromis-
so com a segurança digital e 
a transparência, a legislação 
não está isenta de críticas.    

O grande cerne do debate 
é exatamente como o Digital 
Service Act (DAS) lida com 
o combate à desinformação. 
É uma área cinzenta onde 

fato e opinião muitas vezes se 
confundem e podem, inadver-
tidamente, servir a interesses 
políticos específicos.

O Brasil, fiel aos seus prin-
cípios democráticos, encara um 
desafio semelhante ao DAS. As 
leis, como o Marco Civil da In-
ternet e a LGPD, têm delineado 
um cenário de respeito aos direi-
tos digitais, mas a regulação das 
redes sociais requer um exame 
mais acurado e contínuo.

Defensores da liberdade 
de expressão argumentam vi-
gorosamente contra qualquer 
forma de censura disfarçada 
de regulamentação, susten-
tando que a intervenção do 
Estado deve ser mínima e 
sempre alinhada às liberdades 
garantidas pela Constituição.

cativo no interesse do público 
pelas marcas, superando até 
mesmo as aparições diárias 
nas vinhetas de patrocínio.

Por exemplo, durante uma 
ação de merchandising da Re-
xona no dia 6 de fevereiro, em 
que os participantes recebe-
ram um prêmio em dinheiro 
e um ano de produtos grátis, 
houve um aumento explosivo 
nas pesquisas relacionadas 
à marca no Google, com um 
aumento impressionante de 
2.300% em comparação com 
a média anterior à ação.

Da mesma forma, durante 
uma ação da Kwai no progra-
ma do dia 8 de fevereiro, as 
buscas pela marca no Google 
aumentaram em 69,94% após 
a veiculação do merchandi-
sing, indicando um interesse 

significativo do público.
A Universidade Estácio tam-

bém experimentou um aumento 
notável nas pesquisas durante 
sua ação de merchandising, com 
um pico de mais de 1.739% nas 
buscas no Google durante a exi-
bição do programa.

Além disso, marcas como 
a Electrolux registraram um 
aumento substancial nas 
menções nas redes sociais, 
demonstrando o impacto po-
sitivo do patrocínio no enga-
jamento do público.

A Oi, por sua vez, viu um 
aumento nas vendas de seu 
produto Oi Fibra após sua 
participação no programa, 
com um aumento de 6% nas 
vendas nos canais físicos e 
um impressionante aumento 
de 20% no e-commerce.

Esses resultados destacam 
o papel fundamental do Big 
Brother Brasil como uma pla-
taforma de grande alcance e 
influência no cenário publici-
tário brasileiro.

As marcas que aprovei-
tam essa oportunidade para 
se envolver com o público de 
forma autêntica e estratégica 
podem colher benefícios sig-
nificativos em termos de visi-
bilidade, engajamento e, con-
sequentemente, vendas.

Os maiores picos de pesqui-
sa de merchandising pelo nome 
da marca em relação à média 
refletem a eficácia dessas es-
tratégias, destacando o impac-
to tangível que o patrocínio no 
BBB pode ter no reconheci-
mento e interesse do público.
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“O que você pensa quando acorda é responsável pelo resto do seu dia. O primeiro pensamento da manhã determina se teremos um dia bom ou não. Pense positivo!” Amanda Beatriz

Quem vai sextar hoje (12), em clima de parabéns, é Sandra Bomfim. De 
bem com a vida e sorriso contagiante, Sandra trabalha no setor de Cap-
tação de Recursos do Hospital de Amor, e está completando 10 anos de 

atividades na Fundação PIO XII. A jovem, que adora culinária japonesa, e 
fazer atividades físicas, comemora a data ao lado de amigos e familiares, e 
recebe todo o carinho de sua mãe, Maria Lúcia. Tudo de bom, Sandrinha!

O cantor Luan Pereira, que adotou o estilo agronejo, vertente do 
sertanejo muito impulsionada pelo agronegócio, e que mistura 

diferentes estilos musicais, esteve em Barretos por esses dias, num 
compromisso no Hospital de Amor. Durante sua chegada em um ho-
tel da cidade, ele parou para tirar fotos com os fãs, dentre eles estava 

Cleiton Dias, que foi bem recepcionado pelo artista. Tudo de bom!

E quem completou idade nova ontem, quinta-feira (11), foi Débora 
Santana. A Coordenadora do CEMUP Barretos, passou o dia recebendo 
muitos cumprimentos de amigos e familiares, e todo o carinho do es-

poso, Jose Roberto, e dos filhos, Murilo e Mariana. Felicidades, Débora!

A quarta-feira (03), foi de festa, em torno de Thiago Almeida, 
que completou mais um ano de vida. O empresário e proprietário 

de uma badalada espetaria da cidade, recebeu na data 
especial, as felicitações de familiares e amigos, e o carinho da 

esposa Patrícia e do filho Victor Hugo. Parabéns, Jarrão!

Quem festejou mais um ano de vida ontem, quinta-feira (11), foi 
Guilherme Manoel Silva. O professor de Inglês, que tem formação 
em Relações Internacionais, é pai de Pet, muitos felinos, aprecia a 

culinária japonesa e pratica tênis, passou o dia recebendo milhares 
de cumprimentos e todo o carinho do pai Clovis, da mãe Isabel, da 

irmã Mariana e do sobrinho Heitor. Parabéns, Gui!

Amanhã, sábado (13), Ariane Oliveira apaga mais uma velinha no bolo de 
aniversário, e recebe nesta data tão especial, o carinho do esposo Francis-
co, dos filhos Henrico e Helena, dos familiares e amigos. Felicidades, Ari!

Quem completou seu 1º aninho, foi essa bebê linda, Yasmin Macedo 
Garcia, que posou para foto com traje da personagem Moana baby, 

clássico infantil da Disney. E a festa foi ao lado de amiguinhos e fami-
liares, e todo o carinho ficou por conta dos pais João Ezequiel e Maria-

na, e do irmão João Pedro. Parabéns, Yasmin! (foto: Studio Lesquim)

Quem começou a semana, segunda-feira (08), comemorando o aniver-
sário, foi Priscila Carla da Silva Souza, que chegou aos 3.7 de vida, com 

muita saúde e realizações. A Professora apaixonada pela profissão, ado-
ra viajar, e estar com os friend, recebeu muitos cumprimentos de amigos 
e familiares, e todo o carinho do maridão, Felipe Eloy. Parabéns, Priscila!
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O presidente do Instituto O 
Amor, Anderson de Souza Al-
ves, receberá o título de Cidadão 
Honorário da Estância Turística 
de Barretos no próximo dia 18, 
às 19 horas, em sessão solene, 
na Câmara. A homenagem foi 
proposta pelo vereador Elson 
dos Santos e aprovada por todos 
os vereadores. A solenidade terá 
transmissão ao vivo e reprises 
pela TV Câmara - canal 31.3, 
Facebook, Youtube e Instagram.

Em 2018, Anderson de Sou-
za Alves foi eleito presidente 
do Instituto O Amor, assumin-
do um grande desafio, pois a 
instituição enfrentava dificul-
dades financeiras. A partir daí,  

reestruturou, expandiu e me-
lhorou as instalações do institu-
to com o objetivo de inovar os 
projetos e aumentar o número 
de atendimentos. Sob sua lide-
rança, o instituto ampliou seus 
atendimentos de 300 para 1800 
atendimentos mensais.

O Instituto O Amor foi 
criado em 2013 com o obje-
tivo de garantir a proteção e a 
garantia de acesso aos direi-
tos do idoso e em defesa dos 
direitos das famílias e seus 
membros. Tem como valo-
res a dignidade e autoestima 
dos assistidos, buscando criar 
uma sociedade mais justa e 
humanitária.

Oito vereadores mudaram de 
partido durante a  “janela partidá-
ria”, período de 30 dias em que é 
permitida a mudança de legenda 
pelos ocupantes de cargos eleti-
vos sem a perda do mandato. O 
prazo para a troca terminou na 
última sexta-feira (5).

O vereador Prof. Adil-
son deixou o PL e filiou-se 
no MDB. O Dr. Chafei saiu 
do MDB e foi para o UNIÃO 
BRASIL. Fabrício Lemos 
deixou o UNIÃO e filiou-se 
no PL. Ângelo Tegami saiu 
do PV para filiar-se no PP. O 
Dr. Rodrigo Malaman tam-
bém foi para o PP, após dei-
xar o PSDB. O Prof. Raphael 
Silvério, que era do PSDB, fi-
liou-se no PSD. Já Carlão do 
Basquete deixou o PSD e foi 
para o SOLIDARIEDADE. 
Por fim, o presidente da Casa, 
vereador Luís Paulo Vieira - 
Lupa, saiu do PRTB e foi para 
o  REPUBLICANOS.

Após as mudanças, a maior 
bancada da Câmara passou a ser 
do PP (Partido Progressistas), 

com 4 vereadores, seguido pelo 
PL (Partido Liberal), REPU-
BLICANOS e UNIÃO BRA-
SIL, com 3 vereadores cada. 
O SOLIDARIEDADE passou 
a ter 2 vereadores. Já o MDB 
(Movimento Democrático Bra-
sileiro) e o PSD (Partido So-
cial Democrático) ficaram com 
um vereador cada. Os partidos 
PSDB, PRTB e PV ficaram sem 
representantes na Casa.

LIDERANÇAS 
PARTIDÁRIAS

Além das mudanças de 
partidos, foram atualizadas 
também algumas lideranças 
partidárias para as Sessões da 
Câmara.  Veja como ficou a 
composição de cada partido 
com o respectivo líder partidá-
rio: PP: Dr. Raphael Oliveira 
(líder), Angelo Tegami, Ricar-
do Bodinho e Dr. Rodrigo Ma-
laman; REPUBLICANOS: Dr. 
Vagner Chiapetti (líder),  El-
son Santos e Luís Paulo Vieira 
“Lupa”; PL: Paulo Correa (lí-
der), Juninho Bandeira e Fa-
brício Lemos; UNIÃO BRA-

SIL: Nestor Leonel (líder), Dr. 
Chafei Amsei e Gabriel Uchi-
da; SOLIDARIEDADE: Pa-
çoca (líder) e Carlão do Bas-
quete. O vereador Paçoca 
anunciou que deverá passar a 
liderança do partido na Câma-
ra ao vereador Carlão do Bas-
quete; MDB: Prof. Adilson 
(líder); PSD: Prof. Raphael 
Silvério (líder).

De acordo com o regimen-
to interno da Câmara,  os lí-
deres são os vereadores esco-
lhidos pelas representações 
partidárias para expressar, em 
Plenário, em nome delas, o 
seu ponto de vista sobre os as-
suntos em debate.

Entre as principais funções 
do líder está o uso da palavra, 
em caráter excepcional e a cri-
tério do presidente, em qual-
quer momento da sessão, salvo 
quando se estiver procedendo 
à votação ou houver orador na 
tribuna, usar a palavra para tra-
tar de assunto que por sua rele-
vância e urgência, interesse ao 
conhecimento da Câmara.

O  radialista e ativista social, 
Alexandre Gabriel da Silva “DJ Alex 
Tubarão”, recebeu o título de Cida-
dão Honorário da Estância Turísti-
ca de Barretos em sessão solene 
realizada na última sexta-feira (5), 
na Câmara. A homenagem foi pro-
posta pelo vereador Elson dos San-
tos (REPUBLICANOS) e aprovada 
por todos os vereadores. A soleni-
dade foi conduzida pelo presiden-
te da Câmara, Luís Paulo Vieira 
– Lupa,  e contou com a presença 
do vereador Elson dos Santos (RE-
PUBLICANOS), do deputado esta-

dual, Sebastião Santos (REPUBLICANOS), da assessora parlamentar, Flávia Andrade (representando o 
vereador Dr. Vagner Chiapetti); e do amigo Antônio Marcos Rocha Mariano. Familiares e amigos do DJ Alex 
Tubarão também compareceram à Câmara para prestigiar a solenidade. Durante a sessão, foi exibido no 
telão um vídeo com depoimentos e momentos da carreira e do trabalho de filantropia do DJ Tubarão.

O Dia das Meninas Arco-Íris foi comemorado no último dia 4, durante sessão solene na Câmara de 
Barretos. A Ordem Internacional do Arco-Íris é voltada a jovens meninas  ligadas à Maçonaria (com idades 
entre 11 a 21 anos) com o objetivo de formar líderes, trabalhar o autoconhecimento, lutar pela dignidade 
feminina e ajudar o próximo por meio de filantropias. Em Barretos, essa Ordem é representada pela As-
sembleia Luz do Renascer nº 04, ligada à Loja Maçônica Renovadora 68. O Dia das Meninas Arco-Íris é 
celebrado em 6 de abril e foi instituído pelo ex-vereador e ex-prefeito, Guilherme Ávila, e co-autoria do 
vereador Paulo Correa (PL) e do ex-vereador Dr. Reginaldo da Silva. A solenidade contou com a presença 
de integrantes da Assembleia Luz do Renascer nº 04: a Mãe Conselheira, Etiene Gomes; a Ilustre Pre-
ceptora, Ana Amália Gomes; o presidente do Conselho, Andre Agra (representando o Venerável da Loja 
Maçônica Renovadora 68, Mehde Mamed Neto); e o Pai Amoroso, Paulo Terêncio. Também estiveram 
presentes o representante da Loja Maçônica Fraternidade Paulista, Alexandre César Santos; o membro 
do Conselho do Capítulo Fraternidade Paulista nº 112, Allan Rosa Hormigo (representando o Grão-Mestre 
do Grande Oriente Paulista); o assessor chefe de gabinete da Câmara, Gervásio Zanon; Joaquim Antunes 
(representando a Ordem DeMolay); o presidente do Conselho Consultivo da Loja Fraternidade Paulista, 
Carlos Henrique Moraes, além de membros da Ordem Arco-Íris, da Ordem DeMolay e Maçons.

Na condição de diretor regio-
nal da Secretaria de Governo de 
São Paulo, Raphael Dutra esteve 
na cidade de Severínia, visitando 
a prefeita Gláucia Camacho. O 
objetivo da visita foi o de tomar 
conhecimento dos problemas e 
buscar soluções da cidade. “O ob-
jetivo do governo de São Paulo é 
buscar parcerias com os municí-
pios para melhorar a qualidade de 
vida da população. O secretário 
Gilberto Kassab está atento para 
ajudar os municípios através dos 
convênios. E o governador Tarcí-
sio de Freitas e o vice-governador 
Felício Ramuth, estão empenha-
dos em atender às demandas de 
todos os municípios paulista”.

Veja como ficou a composição da Câmara de 
Barretos após o período de janela partidária

Anderson de Souza Alves, presidente 
do Instituto O Amor, recebe título de 

cidadania no próximo dia 18

DJ Alex Tubarão recebe Título de Cidadão Honorário de Barretos

Dia das Meninas Arco-Íris foi comemorado 
em sessão solene na Câmara

Diretor regional da Secretaria de Governo de 
São Paulo foi recebido pela prefeita de Severínia
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Foram anunciados os sho-
ws que acontecerão na edição 
de Barretos do Revelando SP 
em 2024. Iniciativa do Gover-
no do Estado de São Paulo, 
por meio de sua Secretaria da 
Cultura, Economia e Indústria 
Criativas, com gestão e pro-
dução da Associação Paulista 
dos Amigos da Arte, o even-
to em Barretos é correalizado 
pela Prefeitura da Estância 
Turística de Barretos.

Este é o maior festival da 
valorização da cultura tradi-
cional paulista, o Revelando 
SP acontece na cidade entre 
17 e 19 de maio, no Recinto 
Paulo de Lima Correa. A en-

O aguardado lançamento da Festa do Peão de Barretos na capital paulista, com show da dupla em-
baixadora desta edição, César Menotti & Fabiano, já tem confirmadas diversas participações especiais. 
O evento acontece no dia 18 de abril, quinta-feira, na tradicional casa noturna sertaneja Villa Country. 
Entre os convidados anunciados estão Hugo Pena & Gabriel, Munhoz & Mariano, Gabi Martins, Bruno 
Rosa, Bruninho & Davi, Lucas Reis & Thacio, Fiduma & Jeca e Paula Mattos. Conforme a organização, 
outros destaques do universo sertanejo são esperados para a noite que irá apresentar as novidades 
da 69ª edição da Festa do Peão de Barretos - que acontece de 15 a 25 de agosto. Os ingressos do 
lançamento já estão à venda pelo site ticket360.com.br. Mais informações: villacountry.com.br.

No último sábado (6) foi 
realizada a abertura da “1ª 
Liga Estudantil de Xadrez - 
2024”, no North Shopping 
Barretos, já com a realização 
de partidas. No próximo do-
mingo, 14 de abril, às 11 ho-
ras, ocorre a abertura da “1ª 
Liga Barretense de Xadrez 
- 2024”, com as equipes pro-
fissionais.

Uma iniciativa do “Clube 
de Xadrez de Barretos - Ir-
mãos Alonso”, com o apoio 
da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer da Estância 
Turística de Barretos, os tor-
neios oferecem ainda oficinas 
abertas ao público sobre a 
história e as regras do xadrez, 
as técnicas de arbitragem, es-
tratégias e estudo de jogadas, 
até o próximo sábado, 13 de 
abril, das 19 às 22 horas, no 
espaço de eventos, defronte 
ao Chiquinho Sorvetes, no 
shopping. Já as oficinas de 
xadrez para as escolas acon-
tecem diariamente, das 10 às 
12 horas e das 14 às 16 horas.

O objetivo dos torneios é 
o fomento do esporte junto 
aos estudantes das escolas e 
do público variado que passa 
pelo centro de compras. Se-
gundo especialistas, o xadrez 

Revelando SP em Barretos terá shows de Cezar & Paulinho, 
Guito, Demônios da Garoa e Orquestra Sinfônica de Barretos

trada é gratuita.
A programação de shows 

será aberta na sexta-feira, dia 
17, com a dupla Cezar & Pau-
linho, que está completando 50 
anos de atividades. No sábado, 
dia 18, a apresentação é do mú-
sico Guito, que ficou conhecido 
por ter interpretado o perso-
nagem Seu Tibério na novela 
“Pantanal” (2023). Domingo, 
19, é dia de dose dupla: tocam 
no festival o grupo Demônios 
da Garoa, com mais de 70 anos 
de trajetória, e a Orquestra Sin-
fônica Municipal de Barretos, 
que fará um show especial, to-
cando clássicos do sertanejo.

O festival, que já teve mais 
de 55 edições ao longo de quase 
três décadas, oferece ao público 
uma viagem pelas tradições do 
estado de São Paulo, por meio 
de uma amostra de produções 
artesanais, culinária típica e 
manifestações culturais.

São saberes passados de ge-
ração em geração e que repre-
sentam a riqueza e diversidade 
cultural paulista. Além disso, 
o Revelando SP é ainda palco 
para a apresentação de grandes 
nomes da música brasileira.

“Possuímos uma indústria 
criativa robusta no estado de 
São Paulo e o Revelando SP é 
um exemplo disso. Um even-
to, que engloba gastronomia, 
dança e artesanato, é uma 
oportunidade perfeita para fo-
mentarmos e preservarmos a 
essência da cultura paulista”, 
destaca a secretária de Cultu-
ra, Economia e Indústria Cria-
tiva do Estado de São Paulo, 
Marília Marton.

Na culinária, o festival sem-
pre oferece uma infinidade de 
quitutes, com muitos prepa-
ros à base de milho, banana e 
amendoim, compotas, doces 
cristalizados, bolinhos, pastéis, 
queijos, sanduíches, galinha-
da, feijão tropeiro e pratos com 
nomes e histórias curiosas, que 
fazem valer uma prosa com os 
expositores para ter contato com 
as origens dessas tradições.

Os artesãos, por sua vez, le-
vam ao festival, esculturas pro-
duzidas nos mais diversos mate-
riais, arte sacra, tapetes, bolsas, 
entalhes, bordados, tecelagem, 
artes variadas em fibras, cipós, 
papel e palha, entre outros, le-
vando ao público a arte produ-

zida em todo o estado, pelos 
sertanejos, caiçaras, povos ori-
ginários e quilombolas.

As expressões artísticas, 
por fim, se fazem presentes 
por meio de modas de viola, 
congada, catira, folia de reis, 
jongo, fandango, cururu, mo-
çambique, dança cigana, sam-
ba de bumbo, coral indígena, 
violeiros, música caipira, bo-
necões e muito mais.

“Este é o resultado do es-
forço desta gestão para que 
nossa cultura, nossa história 
e nossos equipamentos públi-
cos culturais fossem vistos, 
desejados e respeitados por 
todos”, diz Paula Lemos, pre-
feita de Barretos.

“A indústria criativa e a 
cultura são ferramentas fun-
damentais para a transferên-
cia de conhecimento e renda. 
O impacto financeiro para 
o nosso município será de 
grande monta por meio deste 
grandioso apoio de nosso go-
verno do estado. É Barretos 
novamente no mapa da rota 
cultural”, complementa Ro-
gério Teodósio, secretário de 
Cultura do município.

Sertanejos confirmam participação no lançamento 
da Festa do Peão de Barretos na capital paulista

Torneios de Xadrez acontecem no North 
Shopping Barretos e vão até o próximo domingo

é um jogo para todas as pes-
soas, independentemente de 
faixa etária ou nível de ensi-
no. A sua prática traz benefí-
cios a atividade cerebral, e é 
considerada uma atividade 
terapêutica, pois desenvolve 
o raciocínio lógico e a habili-
dade de organização do pen-
samento, já que é um jogo que 
busca investigar e encontrar 
soluções para os problemas 
apresentados no tabuleiro.

“Quando o xadrez é pra-
ticado por jovens estudantes, 

principalmente nos primeiros 
anos do ensino fundamental, 
o jogo ajuda os alunos a me-
lhorar o foco e a concentração 
durante as aulas”, afirmou o 
professor de educação física 
José Roberto Vanini, um dos 
responsáveis pelo evento. “Há 
estudos que indicam que ao 
longo da vida, quem pratica 
o esporte, poderá reduzir os 
riscos do desenvolvimento de 
enfermidades como o Alzhei-
mer, ou seja, é algo que só faz 
bem”, diz ele.

As obras de reforma 
e revitalização do Cen-
tro Municipal de Artes 
Bezerra de Menezes, o 
Cemart, entraram na reta 
final e a expectativa da 
Prefeitura de Barretos é 
de que espaço seja entre-
gue à população ainda no 
primeiro semestre deste 
ano. “Estamos finali-
zando a pintura, alguns 
detalhes de elétrica e tra-
balhando nos bancos de 
alvenaria na praça inter-
na”, contou o secretário 
de Obras e Serviços Ur-
banos, Fernando Fernan-
des. A próxima etapa será a pavimentação do novo estacionamento com asfalto convencional. Após 
a obra, o Cemart contará com piso especial para dança, climatização com ar condicionado e um novo 
pátio, levando mais conforto aos cerca de 1.500 alunos atendidos atualmente.

Revitalização do Cemart na reta final
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O UNIFEB (Centro Univer-
sitário da Fundação Educacio-
nal de Barretos) avançou ainda 
mais na área de pesquisa cientí-
fica com a aprovação do ISSN 
(International Standard Serial 
Number), registro no sistema 
internacional para periódicos, 
conferido pelo IBICT (Institu-
to Brasileiro de Informação em 
Ciência e Tecnologia).

Agora o SIP (Simpósio de 
Inovação e Pesquisa) promovi-
do pela instituição tem assegu-
rado a legitimidade dos traba-
lhos produzidos e apresentados.

Para a coordenadora de 
Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Inovação do UNI-
FEB, Profa. Dra. Nathalia 
Garlich, essa conquista im-
pacta positivamente no âmbi-
to acadêmico do UNIFEB.

“O SIP ganha reconheci-
mento técnico e permite uma 
maior visibilidade à institui-
ção, além de preservar todo o 
conteúdo produzido no even-
to que ficará disponível na in-
ternet”, ressaltou.

O ISSN é um sistema de 
padrão internacional de oito 
dígitos numéricos para identi-
ficar publicações que tem pe-
riodicidade, como os anais de 
congressos, simpósios, livros 
e revistas científicas.

“Ter o SIP registrado em 

Um encontro realizado no 
Instituto Federal de São Paulo 
(IFSP) – Campus Barretos, re-
uniu 89 integrantes dos proje-
tos “Colo de Mãe” e “Materni-
dade Atípica” do Fundo Social 
de Solidariedade (FSS).

A prefeita Paula Lemos es-
teve no local e conversou com 
os participantes. Ela destacou a 
importância dos projetos para 
as gestantes e mães atípicas e 
lembrou que esta é a Semana de 
Conscientização do Autismo.

“Muitas vezes as pessoas 
enxergam a obra, mas se es-
quecem de que atrás delas 
existem pessoas. E a gente 
olha muito para essas pessoas. 
Estou muito feliz. É muito 
gratificante ouvir os depoi-
mentos e acolher essas famí-

lias aqui”, comentou.
Os encontros dos projetos 

“Colo de Mãe” e “Maternida-
de Atípica” são desenvolvidos 
mensalmente na sede do FSS, 
com a entrega de alimentos e 
promoção de palestras sobre 
saúde mental e motivação. 
Eles visam o atendimento de 
mulheres grávidas, desde os 
seis meses de gestação até os 
três meses do bebê, e de mães 
de filhos com deficiência, 
com a condição atestada por 
meio de laudo médico.

Com um filho de 14 anos, 
autista e em tratamento contra 
o câncer, Ana Romilda Ribeiro 
dos Santos é uma das mães atí-
picas acolhidas pelo FSS. Em 
um depoimento emocionado 
ela agradeceu ao apoio recebido 

pela prefeitura. “Eu quero agra-
decer à senhora, porque na sua 
gestão eu tive apoio com meu 
filho. Meu filho progrediu, está 
estudando e hoje tem acompa-
nhamento. Eu não compro me-
dicamento, eu pego tudo pela 
Rede Municipal. Tem transpor-
te. Então, hoje eu sou acolhida. 
Antes eu não era”, disse.

Vanessa Gabriela Mamede 
de Almeida também participa 
do projeto. Ela falou das di-
ficuldades enfrentadas pelas 
mães atípicas. “A gente não ti-
nha esse olhar que a gente tem 
hoje. Eu agradeço a todos vo-
cês, porque muitas mães talvez 
não tenham condições de ter 
um acolhimento, igual temos 
em Barretos, porque muitas 
cidades não têm isso”, contou.

Simpósio de Iniciação Científica do 
UNIFEB conquista registro no sistema 

internacional para periódicos
A coordenadora de Pós-Graduação, Pesquisa, Extensão e Inovação, 
Profa. Dra. Nathalia Garlich, destaca que essa conquista impacta 

positivamente no âmbito acadêmico do Centro Universitário

identificadores de publica-
ções científicas ajuda na di-
vulgação, citação e colabora 
para o combate de plágio dos 
trabalhos realizados na insti-
tuição e publicados no sim-
pósio”, explicou.

Nathalia afirma que a pro-
dução científica é a maneira 
mais eficaz de transmissão e 
compartilhamento de conhe-
cimentos entre as diversas 
áreas do ensino da instituição, 
com o objetivo de garantir o 
desenvolvimento em meto-
dologia científica nos alunos 
e inspirar um espírito de ino-
vação e aperfeiçoamento pes-
soal e profissional.

“Além disso, a produção 
científica ressalta o desenvol-
vimento da instituição além 

da graduação e contribui para 
o crescimento do nosso muni-
cípio e região”, enfatizou.

SOBRE O SIP
A proposta do SIP (Sim-

pósio de Inovação e Pesqui-
sa) do UNIFEB é promover a 
divulgação das atividades de 
pesquisa e inovação realiza-
das na instituição e comuni-
dade científica externa, além 
de possibilitar a discussão de 
temas de interesse e aplicados 
à pesquisa, à troca de conheci-
mentos pedagógicos no âmbi-
to do ensino superior e ao de-
senvolvimento de tecnologias 
e inovação a fim de contribuir 
com o desenvolvimento do 
centro universitário e da re-
gião. O próximo SIP ocorre 
nos dias 21 e 22 de novembro.

A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina 
na América do Sul e uma das 
maiores empresas na produção 
e comercialização de carne in 
natura e seus derivados na re-
gião, em parceria com a Bio-
génesis Bagó e Phibro Saúde 
Animal, anuncia que as inscri-
ções para a 6ª edição do Pro-
grama de Eficiência de Carca-
ça (PEC) já estão abertas.

A iniciativa tem como ob-
jetivo promover avanços nos 
níveis de eficiência da pro-
dução da pecuária nacional, 
integrando os produtores, a 
indústria e a cadeia de insu-
mos, por meio do fomento às 
boas práticas e apoio técnico 
direto aos pecuaristas, para 
que possam ampliar sua pro-
dução, com excelentes índices 
de qualidade.

Na avaliação dos lotes en-
viados pelos produtores par-

6ª edição do Programa de Eficiência de 
Carcaça (PEC) está com as inscrições abertas

ceiros, são considerados os 
critérios de maturidade, peso 
de carcaça, acabamento de 
gordura e pH da carne.

O programa está disponí-
vel para todos os parceiros da 
Minerva Foods que abatem 
nas unidades de Araguaína 
(TO), Janaúba (MG), José Bo-
nifácio (SP), Mirassol D’Oes-
te (MT), Palmeiras de Goiás 
(GO) e Barretos (SP). As ins-
crições permanecem abertas 
até agosto, período paralelo às 
avaliações dos animais. Para 
participar, os interessados de-
vem preencher o formulário de 
inscrição no site: https://www.
minervafoods.com/pec/.

“O PEC é uma iniciativa 
da qual nos orgulhamos, pela 
sua contribuição para a ele-
var os padrões de qualidade 
e eficiência da pecuária na-
cional. A união entre a nossa 
Companhia, com os parceiros 

Phibro Saúde Animal e Bio-
génesis Bagó, tem nos permi-
tido estreitar as relações com 
os pecuaristas de todo o país, 
fomentando a troca de conhe-
cimentos, experiências e nos 
possibilitando alcançar resul-
tados cada vez mais positivos. 
Em 2023, tivemos um cresci-
mento de 45% nas inscrições 
e a nossa meta é seguir enga-
jando os produtores”, explica 
Rostyner Costa, gerente exe-
cutivo de Relacionamento com 
Pecuarista da Minerva Foods.

A iniciativa inclui a reali-
zação de encontros regionais 
com os especialistas das em-
presas, seguido por visitas às 
fazendas para suporte técni-
co, que ocorrerão ao longo de 
todo o programa. O objetivo é 
promover a troca de informa-
ções sobre os abates, aspectos 
de nutrição, produtividade, 
manejo e sanidade dos ani-
mais.  O produtor também 
tem à disposição o canal do 
YouTube PEC TV, que possui 
uma grade de programação 
pensada para agregar conhe-
cimentos aos pecuaristas.

A divulgação dos resulta-
dos ocorrerá em setembro. Ao 
longo das cinco primeiras edi-
ções, o PEC já avaliou mais de 
1.4 milhões de animais, sendo 
495 mil somente em 2023.

Fundo Social promove encontro de 
assistidos dos projetos “Colo de Mãe” 

e “Maternidade Atípica” no IFSP

Dando continuidade ao maior programa de asfalto e 
recape da cidade, a prefeitura de Barretos realizou nesta 
quinta-feira, 11 de abril, o recapeamento da Rua Jerôni-
mo Alves Pereira, no bairro Jardim Soares. De acordo 
com a Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urba-
nos, para a execução do serviço, o trecho entre a Avenida 
João Baroni e a Rua Rage Caiel ficou interditado, mas 
após o recape concluído e trânsito seria liberado.

Rua Jerônimo Alves Pereira, no 
Jardim Soares, recebe recapeamento



BARRETOS, 12 de abril de 2024A informação com precisão e credibilidade 7

BARRETOS

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

remédios anti-infecciosos e 
antibióticos (1,27%) e analgé-
sicos/antitérmicos (0,55%).

ENERGIA SOBE, 
GÁS RECUA

Já em Habitação (0,19%), 
a energia elétrica aumentou 
0,12% no mês, com reajus-
tes nas duas concessionárias 
pesquisadas no Rio de Ja-
neiro. A taxa de água e es-
goto teve pequena variação 
(0,04%), com reajuste apli-
cado em Aracaju. Por outro 
lado, o gás encanado recuou 
0,05%, com “apropriação re-
sidual” após redução tarifá-
ria no Rio e em Curitiba.

No grupo Transportes, a 
queda de 0,33% teve influência 
dos preços da passagem aérea 
(-9,14%). Entre os combustí-
veis, etanol (0,55%) e gasolina 
(0,21%) tiveram alta, enquanto 
gás veicular (-2,21%) e óleo 
diesel (-0,73%).

VARIAÇÕES 
REGIONAIS

Com reajuste em Belo Ho-
rizonte, o táxi subiu 0,23%. O 
ônibus urbano registrou que-
da de 0,06%, depois de uni-
ficação de tarifas em Recife 
e reajuste em Campo Gran-
de. Já o ônibus intermunici-
pal teve aumento médio de 
0,75% depois do reajuste no 
Rio. O trem caiu (-0,19%).

Entre as áreas pesquisa-
das, a única queda do IPCA 
foi apurada em Porto Alegre: 
-0,13%. O maior índice foi 
o de São Luís (0,81%). Em 
12 meses, o indicador vai de 
2,86% (também Porto Ale-
gre) a 5,07% (Belo Horizon-
te). a região metropolitana 
de São Paulo, varia 4,07%.

INPC: 3,40% EM 
12 MESES

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
(INPC) ficou em 0,19%, ante 
0,81% em fevereiro e 0,64% 
em março do ano passado. 
Agora, soma 1,58% no ano e 
3,40% em 12 meses. O indi-
cador é usado como referên-
cia em negociações salariais.

Segundo o IBGE, os pro-
dutos alimentícios passaram 
de 0,95% para 0,50%. Os pro-
dutos não alimentícios caíram 
de 0,77% para 0,09%. (Fonte: 
Rede Brasil Atual)

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) subiu 0,16% no mês 
passado, bem menos do que 
em fevereiro (0,83%) e do que 
em março de 2023 (0,71%). É 
a menor taxa desde julho.

Com esse resultado, divul-
gado na manhã desta quarta-
-feira (10) pelo IBGE, o indica-
dor oficial de inflação no país 
soma 1,42% no ano e 3,93% 
em 12 meses – menor índice 
acumulado em 10 meses.

“Essa desaceleração na 
inflação também é explicada 
pelo fato de que, em feverei-
ro, os preços da Educação 
tiveram alta significativa 
por conta dos reajustes ha-
bitualmente praticados no 
início do ano letivo, o que 
não aconteceu em março”, 
observa o gerente da pesqui-
sa, André Almeida. O grupo 
citado foi de 4,98%, no mês 
anterior, para 0,14%.

ALIMENTOS TÊM 
MAIOR IMPACTO SO-

BRE A INFLAÇÃO
Embora tenha registra-

do alta novamente, o grupo 
Alimentação e Bebidas teve 
variação bem menor de feve-
reiro para março: de 0,95% 
para 0,53%. Ainda assim 
representou impacto de 0,11 
ponto porcentual no índice 
geral. O item alimentação no 
domicílio foi 1,12%, em fe-
vereiro, para 0,59%.

Assim, o IBGE destaca 
as altas de produtos como 
cebola (14,34%), toma-
te (9,85%), ovo de galinha 
(4,59%), frutas (3,75%) e 
leite longa vida (2,63%).

Em 12 meses, a dupla ar-
roz e feijão (preto) acumula 
altas de 28,39% e 22,17%, 
respectivamente. O fradinho 
sobe 17,03% e o carioca cai 
6,64%. Batata (39,36%) e 
tomate (22,24%) também se 
destacam entre os aumen-
tos. A banana prata soma 
33,94%, enquanto o mamão 
cai 26,80%. E a famosa pi-
canha tem queda de 10,30%.

Já o grupo Saúde e Cuida-
dos Pessoais subiu 0,43% no 
mês passado, com influência 
de dois itens: plano de saúde 
(0,77%) e produtos farma-
cêuticos (0,52%). Entre esses, 

Inflação perde força e tem 
menor índice acumulado em 10 
meses: alimentos sobem menos
Orientação é verificar código de barras e optar 
pelo formato PDF, além de atualizar antivírus

A campanha Abril Azul 
busca dar visibilidade e no-
toriedade ao Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). De 
acordo com a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), 
uma em cada 160 crianças no 
mundo possui autismo.

A Sociedade Brasileira de 
Pediatria explica que o TEA é 
um transtorno de desenvolvi-
mento neurológico, tendo como 
características dificuldade de 
comunicação e interação social 
e presença de padrões restritos 
e repetitivos de comportamen-
to, interesses ou atividades. Os 
sinais de alerta podem ser per-
cebidos nos primeiros meses de 
vida e o diagnóstico do espe-
cialista é estabelecido por volta 
dos 2 ou 3 anos de idade.

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, atra-
vés do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAEB), 
em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação, lança 
a segunda temporada do pro-
grama “Super Conscientes” 
na próxima segunda-feira, 15 
de abril, às 18h30, na TV Câ-
mara Barretos 31.3.

Após o sucesso da primei-
ra temporada, que introduziu 
conceitos de sustentabilidade 
e práticas ambientais de forma 
lúdica, o programa retorna com 
novidades que prometem enga-
jar ainda mais o público infantil.

O novo formato será mais 
dinâmico e interativo, com 
participação direta dos alunos 
das escolas municipais. As 
gravações iniciaram na tarde 
do dia 9 de abril, com alunos 
das escolas municipais Matil-
de Gitay e Anália Franco.

“A parceria com a Secreta-

ria Municipal de Educação é 
fundamental para o sucesso do 
‘Super Conscientes’, um pro-
grama de educação ambiental 
que mistura em uma compe-
tição a fantasia, o entreteni-
mento e conscientização. Jun-
tos, estamos comprometidos 
em promover uma educação 
ambiental de qualidade, que 
não só informa, mas também 
inspira nossas crianças a se 
tornarem agentes de mudança 
para um futuro sustentável”, 
destaca o superintendente do 
SAAEB, Marcelo Borges.

A segunda temporada de 
“Super Conscientes” vai ao ar 
todas às segundas-feiras, às 
18h30, na TV Câmara Barretos 
(31.3). E a emissora continuará 
reprisando em sua programa-
ção os episódios da primeira 
temporada. Na imagem, o su-
perintendente Marcelo Borges 
- Hidrogirl e alunos das E.M. 
Matilde Gitay e Anália Franco.

Na última terça-feira, dia 
9, foi realizada com roda de 
conversa e brincadeiras entre 
os alunos do 3° ano B da Es-
cola Municipal Matilde Gitay 
de Melo e as integrantes do 
grupo de convivência para 
pessoas a partir de 60 anos do 
Centro de Referência em As-
sistência Social (CRAS II). O 
encontro intergeracional teve 
o objetivo de conscientizar 
sobre o respeito à pessoa ido-
sa e promover a integração.

Ao se dirigir até a escola, 
o grupo de mulheres 60+ do 
CRAS II caminhou pelo bairro 
Bom Jesus com suas “filhas”, 
que são as bonecas utilizadas 
nos encontros, em que são de-
senvolvidas atividades para a 
prevenção de demência.

As bonecas foram adquiri-
das no ano de 2023 por meio 
de recursos do Governo Fe-
deral para a manutenção do 
programa Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de 
Vínculos. A atividade foi con-
cluída com uma dança, com 
a participação das crianças e 
das mulheres do grupo.

Os encontros do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos para pessoas ido-
sas são realizados duas vezes 
por semana, com atividades 
socioeducativas entre os inte-
grantes. Nessa unidade, às ter-
ças e sextas-feiras. Para mais 
informações, é possível pro-
curar o CRAS II, na Rua 04, 
n. 0745, bairro Clementina, ou 
pelo telefone (17) 3612-2660.

Escolas estaduais de Ensino Fundamental e Médio da Secretaria 
da Educação do Estado de São Paulo (Seduc-SP) se preparam para 
aplicar a primeira avaliação bimestral do ano, a Prova Paulista, para 
mais de 2,5 milhões de estudantes matriculados na rede estadual. O 
cronograma da Seduc-SP prevê que os alunos façam as provas até a 
quarta-feira da próxima semana (17). A Prova Paulista é direcionada 
a alunos desde o 5º ano do Ensino Fundamental até a 3ª série do 
Ensino Médio. Na região de Barretos, 14 mil alunos farão as provas, 
8.000 deles estão matriculados nos cinco anos do Ensino Fundamen-
tal avaliados e 6.000 deles nas três séries do Ensino Médio.

SAAE Barretos lança segunda temporada do programa “Super Conscientes” 
na TV Câmara Barretos na próxima segunda-feira

Prefeitura realiza atividade de 
integração entre grupo 60+ do CRAS 

II e crianças de escola municipal

14 mil alunos da região de Barretos 
devem participar da Prova Paulista, 

avaliação bimestral do Estado

Abril Azul dá destaque e visibilidade 
ao Transtorno do Espectro Autista

“Para se obter o diagnóstico, 
são realizados diversos critérios 
clínicos por meio dos relatos de 
pais, familiares, responsáveis e, 
até mesmo, professores. O pa-
ciente também passa pela ob-
servação de um médico, tendo 
os sintomas analisados durante 
uma avaliação clínica e rece-
bendo uma análise detalhada 
do caso”, afirma a psicóloga e 
professora do curso de Psico-
logia do Centro Universitário 
Maurício de Nassau Recife, 
campus Graças, Cláudia Bem.

O TEA é classificado em 
três níveis, com base no grau 
de apoio que um indivíduo 
necessita em sua rotina diária. 
Eles são determinados pela 
gravidade dos sintomas e pelo 
impacto que os mesmos têm 

sobre a capacidade da pessoa 
se comunicar, interagir social-
mente e participar de ativida-
des. Diante disso, a especia-
lista detalha cada um:

- Nível 1: também conheci-
do como autismo de alto funcio-
namento, representa indivíduos 
que precisam de apoio mínimo;

- Nível 2: engloba pessoas 
que necessitam de apoio mais 
substancial, com dificuldades 
acentuadas em interações so-
ciais e comunicação;

- Nível 3: envolve aqueles 
que precisam de assistência e 
apoio substanciais em todas 
as áreas da vida por possuírem 
dificuldades graves na comu-
nicação social, chegando a ter 
a fala limitada ou nenhuma.

O diagnóstico pode acon-

tecer aos 18 meses de idade, 
contribuindo para uma me-
lhor forma de tratamento e te-
rapia adequada. “Além disso, 
há a possibilidade de acesso 
a vários direitos, como trans-
porte gratuito, auxílio de um 
segundo professor e amparo à 
família após o diagnóstico ser 
disponibilizado pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS)”, fina-
liza a psicóloga Cláudia Bem.




